



# Deux films pour le grand oral

publié le 01/02/2021

Deux films à visionner ou à conseiller aux élèves

## Descriptif :

Présentation de deux films intéressants dans l'optique de la préparation à l'épreuve du Grand Oral pour les élèves de Terminale.

## Sommaire :

- À Voix Haute
- Le Brio

Dans cet article, je vais vous présenter deux films traitant de l'éloquence et très utiles, il me semble, pour introduire l'épreuve du Grand Oral et donner confiance aux élèves quant à leurs chances de réussite et de progression.

### ● À Voix Haute



Ce film documentaire raconte le parcours et la formation de candidats étudiants issus de divers horizons, dans leur préparation au concours Eloquentia organisé chaque année en Seine-Saint-Denis. Ce concours vise à élire "Le meilleur orateur du 93" et regroupe des candidats de l'université de Saint-Denis.

La force de ce film réside dans sa forme puisque c'est un documentaire, donc la réalité. Ce film raconte la formation suivie par les candidats, entrecoupée de portraits retraçant le parcours de certains d'entre eux qui permettent de souligner la diversité de vies, de milieux de chacun, tout en les rassemblant sur ce projet commun. Nul doute que nos élèves se reconnaîtront à un moment donné et pourront se rendre compte que quelque soit leur niveau initial, la progression et la réussite sont possibles.

Un très beau film, touchant, réaliste, optimiste, qui n'a pas laissé les élèves spectateurs insensibles.

Voici la bande annonce pour vous donner une idée :



A voix haute - La force de la parole - Bande-Annonce (Video Youtube)



Le résumé présenté est tiré du site Allociné.fr :

*"Neïla Salah a grandi à Créteil et rêve de devenir avocate. Inscrite à la grande université parisienne d'Assas, elle se confronte dès le premier jour à Pierre Mazard, professeur connu pour ses provocations et ses dérapages. Pour se racheter une conduite, ce dernier accepte de préparer Neïla au prestigieux concours d'éloquence. A la fois cynique et exigeant, Pierre pourrait devenir le mentor dont elle a besoin... Encore faut-il qu'ils parviennent tous les deux à dépasser leurs préjugés."*

Ce film est une fiction prônant le dépassement de soi, de ses préjugés et est une invitation à la tolérance. Les deux protagonistes, que tout oppose, vont devoir se rejoindre pour atteindre un objectif difficile pour des raisons différentes mais la morale de ce film reste positive en mettant l'entraide et la compréhension de l'autre, et donc son acceptation, au centre de l'histoire.

Un film intéressant aussi grâce aux tirades présentées lors de scènes de concours et du métro.

La bande annonce du Brio qui suit :



Le Brio - Bande-annonce officielle HD (Video Youtube)

Deux films à demander et/ou à commander auprès de votre CDI !



Académie  
de Poitiers

Avertissement : ce document est la reprise au format pdf d'un article proposé sur l'espace pédagogique de l'académie de Poitiers.  
Il ne peut en aucun cas être proposé au téléchargement ou à la consultation depuis un autre site.